Dirección de Economía Social Boletín semanal

Semana 27. Junio 29 al 05 julio.



NICIA SEGUNDO TALLER DE ECONOMIA SOCIAL CON DOCENTES DEL TECNM 2

Lunes 30 de junio de 2025. Se inicio el taller de "Constitución de Sociedades Cooperativas" con la participación del segundo grupo de docentes del Tecnológico de Chihuahua 2. El objetivo de estos talleres que son con un horario ampliado a 30 horas, es que se dé un contexto más a profundidad sobre el tema de economía social, tocando temas relevantes sobre la historia del Cooperativismo, la filosofía y ética que la sustenta, economía social versus economía tradicional, organismos que representan a las Cooperativas, marco jurídico, clasificación, retos del Cooperativismo hasta un ejercicio de formar una sociedad de esta naturaleza.

El taller concluirá el próximo viernes 4 de julio, y ese día se hará la entrega de las constancias de participación de parte de ICATECH al grupo de 58 Docentes que participaron en ambos talleres. Con lo anterior damos un paso firme en la promoción de la economía social y la formación de Cooperativas en instituciones educativas, ya que serán ellos quienes, a través de sus clases, trasmitan los conocimientos recibidos a sus alumnos, sembrando en ellos la semilla de conocer más de este modelo de empresa.



ECONOMIA SOCIAL NOROESTE

Lunes 30 de junio. tuvimos reunión virtual con integrantes del grupo de Economía Social del Noroeste del país, integrado por los estados de Baja California, Baja California Sur, Sonora y Sinaloa. También participaron funcionarios de la Universidad Mondragón y del banco Santander con el fin de explicar la manera de financiar al sector cooperativista. Participó el Centro de Formación e Innovación en Economía Social (CEFIES), que es una iniciativa conjunta de Universidad Mondragón México y Caja Popular Mexicana. Su objetivo principal es transformar el emprendimiento con un impacto global, fomentando la inclusión y la economía social. CEFIES busca impulsar la formación, la investigación y las políticas públicas en el sector. La próxima Expo Noroeste será el 2026 en Sinaloa. Informamos sobre el Foro de Economía Social que pretendemos realizar en Octubre de este año en el que se conmemora el Año Internacional del Cooperativismo.



COMUNICACIÓN REPES

Martes 01 de julio, Integrantes de la Red Estatal para la Prevención del Suicidio (REPES) nos reunimos con el fin de analizar el documento elaborado por el equipo de Comunicación en el cual se analizaron temas como el impacto mediático en la salud mental y el suicidio, el abordaje de los medios de comunicación sobre el mismo, tiene un impacto profundo en la salud mental de la comunidad. Se propusieron los lineamientos para una comunicación responsable sobre el suicidio. Acordamos reanudar las juntas mensuales para lo cual tendremos una reunión informativa este jueves 10, sobre los avances que se tienen y las acciones que debemos emprender como Red.





REUNION CON SOMOS UNION A.C.

Miércoles 2 de julio de 2025. Llevamos cabo una reunión con Pablo César Flores de la Asociación Civil Somos Unión. El motivo de la reunión fue el de platicar sobre los apoyos económicos para maquinaria y equipo que promueve esta Dirección, los cuales están dirigidos a apoyar a proyectos productivos. Estos apoyos representan una estrategia de promoción de futuras Cooperativas apoyándonos en estas figuras sociales. Se le planteo que es viable el analizar su propuesta de candidatos a solicitar los apoyos, todo en base a las Reglas de Operación de 2025.

El acuerdo final fue que la Asociación definirá cuantos grupos productivos son candidatos a solicitar el apoyo, además de que se les solicitará como parte del proceso, que tomen el Taller de Sociedades Cooperativas, con el fin de dar el seguimiento para aquellos que decidan formalizar su Cooperativa.





2DA SESIÓN COCODI ICATECH

Jueves 03 de julio, En representación de la SIDE participé virtualmente en la segunda sesión ordinaria del Comité de Control y Desempeño Institucional (COCODI) del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Chihuahua (ICATECH) donde se dio seguimiento a acuerdos de la reunión anterior así como la revisión de la Cédula de problemáticas, se analizó el desempeño institucional, se dio seguimiento a actividades del Comité de Ética entre otras actividades.





COMITÉ TÉCNICO DE EVALUACIÓN

Jueves 3 de julio de 2025. Se llevó a cabo una reunión de Comité Técnico de Evaluación de Proyectos de la dirección de Economía Social, en el cual se presentaron 8 solicitudes de apoyo, correspondientes a 4 Cooperativas, 1 asociación civil y 3 municipios. El monto total aprobado fue de \$352,000.00, el cual será dispersado una vez que se realicen los procesos con el FIDEAPECH. Con estos recursos económicos, continuaremos reforzando el sector social de la economía, a fin de consolidar el modelo Cooperativista en el estado de Chihuahua. Antes de concluir la sesión, se realizó una presentación del estatus del programa capacitación a la economía social, el cual promueve la creación de nuevas Cooperativas a través de la Academia, así como el brindar las herramientas que fortalezcan su crecimiento y sostenibilidad. Dentro de este informe se muestran además de los avances en función de sus indicadores, los municipios en los cuales se han desarrollado estos cursos y talleres.

PUBLICACIÓN DE TECNM-CHIHUAHUA II

viernes 4 de julio. Concluyó con éxito la capacitación "Sociedades Cooperativas y Economía Social", impartida como parte del Programa Institucional de Formación y Actualización Docente.

Durante las sesiones, los participantes reflexionaron sobre el impacto de los modelos de economía colaborativa y su aplicación en contextos productivos y comunitarios, gracias a las exposiciones del Ing. Lázaro Nochebuena Gómez, Enlace Territorial de la Subdirección de Medio Ambiente de la <u>Fundación Grupo México</u>, a través de ICATECH.

Al cierre de la actividad, se entregaron constancias con validez oficial a quienes concluyeron satisfactoriamente esta formación, reconociendo su compromiso con la actualización profesional y el fortalecimiento de la práctica educativa.









CONSTITUCIÓN LEGAL DE COOPERATIVAS.

Viernes 04 de julio. Constitución legal de cooperativas. Como parte de las actividades de promoción У acompañamiento grupos productivos con perfil a la Economía Social, se está tramitando al expediente de cinco sociedades cooperativas con domicilio fiscal en este mismo municipio. El pasado viernes 04 de julio fueron liberaras las dos primeras actas con la firma correspondiente del Presidente Seccional Luis Gerardo Esparza Meléndez, la cual permite cumplir con el requisito de ratificación de firmas tal y lo define la Ley de Sociedades Cooperativas vigente en nuestro país. En esta semana serán liberadas las otras tres actas que se encuentran el trámite y de esta manera avanzar en el proceso hasta concluir con el alta en el SAT...

EVENTO DEL PROGRAMA INICIE Y MEJOR SU NEGOCIO IMESUN

5 de julio de 2025. A invitación de la Asociación Civil Somos Unión, participamos como juez en el evento del Programa "Inicie y Mejor su negocio" IMESUN, donde analizamos y evaluamos los resultados de propuestas implementadas por empleados de 4 empresas. Constatamos a partir de este evento, la importancia que tiene el recurso humano en las empresas y sobre todo la importancia de que el empresario promueva y reconozca este tipo de prácticas, donde se le da la participación activa a sus colaboradores.

Los equipos ganadores de cada empresa tuvieron como premio un recurso económico mas una comida; se nota que estas participaciones abonan a los resultados de la empresa y en si en muchos otros factores que crean un ambiente laboral positivo.





